Cataluña vive su sexto día en estado de alerta

El fuerte temporal provoca un espectacular accidente múltiple en Lérida y nuevos episodios de críticas a la Generalitat

Continúan las bajas temperaturas, con máximas previstas de entre cinco y diez grados en la costa y de cero grados en el interior



LAURENT SANSEN/E

Un total de 16 camiones y 29 coches se vieron implicados a causa de la niebla en tres accidentes en Lérida.

BARCELONA. EFE

Cataluña vivió ayer su sexto día consecutivo en estado de alerta por el temporal de frío y nieve con casi cinco mil escolares sin clase, temperaturas gélidas en Lleida con bancos de niebla que provocaron un espectacular accidente múltiple en la N-II y nuevos episodios de críticas a la Generalitat.

La previsión de que continúen las bajas temperaturas, con máximas previstas de entre cinco y diez grados en la costa y de cero grados en el interior que no permiten el deshielo en numerosas localidades, está entorpeciendo la vuelta a la normalidad en vís-

peras de Navidad.

Prueba de estas dificultades por las inclemencias meteorológicas fueron los 10 grados bajo cero registrados en Tárrega (Lleida) y la escasa visibilidad por la espesa niebla, que por la mañana causó un enorme accidente de tráfico con 14 camiones y 21 coches encastados en cadena en la autovía N-II, a la altura de Bellovia.

El transporte escolar siguió paralizado en comarcas de Tarragona y Lleida, con casi cinco mil alumnos afectados, mientras que el Consell Comarcal de l'Anoia (Barcelona) suspendió hasta después de las vacaciones navideñas este tipo de desplazamiento.

Por su parte, la Unió de Pagesos (UP) reclamó a la Generalitat ayudas urgentes a los productores de olivos de Lleida, donde el temporal ha malogrado el 40% de la cosecha.

Otro de los frentes abiertos que impiden la recuperación de la normalidad es la falta de luz en algunos puntos de la comunidad, que junto a los apagones del fin de semana llevaron a que la Organización de Consumidores y Usuarios de Cataluña (OCUC) haya recibido más de 500 reclamaciones contra la compañía Fecsa-

Ésta publicadó ayer anuncios a

SESIÓN DE CONTROL



JORDI PUJOL Presidente de la Generalitat

de Cataluña

"Es insensata e indigna la postura de la oposición"

Jordi Pujol tildó ayer, con tono irritado, de "insensata" e "indigna" la postura de la oposición por las críticas a la actuación de su gobierno durante el temporal de nieve, y ha dado un "aprobado bueno" a la "correcta" y "eficaz" labor de la Generalitat.

Pujol expresó su "malestar" porque, cuando todavía azotaba el temporal, "comenzasen a salir poderes políticos haciendo demagogia", una reacción que "no tiene sentido, ni es digna; es absurdo, es demagógico, conduce a la pelea política y es insensato".

toda página en la prensa catalana en los que pedía disculpas a sus clientes de Cataluña

El ministro de Fomento, Francisco Álvarez Cascos, recordó a la Generalitat que las administraciones deben ser más "radicales" en la decisión de limitar el tráfico cuando se producen inclemencias de gran magnitud.

En la ciudad de París, el presidente del PSC, Pasqual Maragall, denunció que la reacción de la Generalitat "ha sido muy burocrática", y prometió que pedirá abrir una investigación en el Parlamento autonómico.

gún el texto que está previsto que apruebe el próximo Con-

sejo de Ministros y que ayer obtuvo luz verde en la Comisión de Subsecretarios. El texto especifica que el cupo se cubrirá con trabajadores extranjeros "que no se halle ni sean residentes en España, con indicación de secto-

EMPLEO

El contingente de inmigrantes,

fijado en 32.079

ofertas de trabajo

El contingente de trabajadores extranjeros para el año que viene queda fijado en un máximo de 32.079 ofertas de

trabajo, de ellas 10.884 esta-

bles y 21.195 temporales, se-

dores extranjeros "que no se halle ni sean residentes en España, con indicación de sectores y actividades profesionales".

"La regulación del contingente -señala dicho acuerdose articula como un mecanis-

"La regulación del contingente -señala dicho acuerdose articula como un mecanismo idóneo para ordenar los flujos migratorios laborales porque permite la incorporación sistemática y gradual de los trabajadores extranjeros que requiere nuestro mercado laboral a través de un procedimiento específico en el que están presentes las notas de celeridad, agilidad y eficacia".

El contingente se fijó tras tener en cuenta la situación nacional de empleo y criterios de movilidad geográfica de los trabajadores y pueden solicitar asignación de cupo todas las organizaciones empresariales que cumplan con los requisitos que marca el acuerdo

Las Comisiones Ejecutivas del INEM serán las que propongan los criterios de reparto.

Para los puestos de trabajo estables sólo se admitirán ofertas genéricas de empleo y el plazo máximo para presentarlas será el 30 de septiembre de 2002.

La Embajada de España en los países hacia los que se oriente la selección de los trabajadores, y que serán, "preferentemente", aquellos con los que se haya firmado convenios en esta materia, comunicará la existencia de trabajadores capacitados para el desempeño de la profesión.

Tras conocer el número posible de trabajadores, desde España se comunicará el número de ofertas y posteriormente se procederá a la selección de los mismos.

Una vez obtenído el empleo, se tramitará el visado y la firma del contrato de trabajo en el país de origen, que tendrá validez de autorización provisional para trabajar y servirá para obtener el alta y la afiliación a la Seguridad Somal

En cuanto a los contratos temporales, cuyo número es orientativo "porque debe acomodarse a las necesidades de temporada", el acuerdo establece un apartado especial dedicado exclusivamente al servicio doméstico.

LOU LA NUEVA NORMA SERÁ APROBADA HOY MIENTRAS LOS ESTUDIANTES AMENAZAN CON UNA HUELGA GENERAL

Los universitarios vuelven a manifestarse

MADRID. EFE

Miles de estudiantes se movilizaron ayer con diversas acciones y manifestaciones contra de la Ley de Universidades (LOU), que se aprueba definitivamente hoy, y para advertir de que las protestas seguirán ante las próximas reformas previstas por el Ministerio.

El Sindicato de Estudiantes convocó ayer la jornada de huelga y manifestaciones en diversas ciudades, que según sus datos congregaron en las calles a 75.000 personas, mientras que el Ministerio de Educación destacó la menor magnitud de las protestas.

En Madrid se manifestaron entre 10.000 y 1.500 personas, según convocantes y Delegación del Gobierno, respectivamente; en Barcelona, entre 10.000 y 1.000; en Valencia, unos 2.000 estudian-

tes bajo una intensa lluvia, y en Santander, medio centenar, según la Policía Local.

La secretaria general del Sindicato de Estudiantes, Mirian Municio, explicó que "esta protesta quiere dejar claro que hoy no termina nada, sino que las espadas están en alto y seguiremos después de Navidades protestando contra la Ley de FP y la Ley de Calidad". Además, la líder estu-

diantil hizo de nuevo un llamamiento a una huelga general de la comunidad educativa.

En la madrileña Piaza de Cuzco la Policía motivó que decenas de jóvenes renunciaran a instalar un campamento con carácter indefinido contra la Ley.

Además, las universidades autónomas de Barcelona y Gerona anunciaron ayer su intención de desobedecer la nueva Ley.